

« Émouvances » de Jean-Marie Parent

Le quatrième ouvrage de Jean-Marie Parent vient de paraître aux éditions L'Harmattan. Dans cet essai, l'ancien enseignant devenu auteur pose la question : « peut-on établir des ponts entre nos émotions et nos idées, entre sensibilité et pensée ? » Passionné par la langue, Jean-Marie Parent s'est intéressé « aux émotions et sensations, aux mouvements de pensée qui correspondent, et à la façon dont le langage nous aide à les raconter ». D'où le titre de son ouvrage, « Émouvances » : « un néologisme, comme il y en d'autres dans le livre, pour arriver à nommer la sensation exacte, située au croisement de deux idées, l'émotion et le mouvement de pensée ». Il part d'expériences du quotidien pour étayer sa réflexion.

« Dans la vie courante, les émotions prennent le pas. La deuxième étape, c'est de les analyser : penser et écrire sont des moyens de le faire. Et, de là, de s'interroger sur qui l'on est ». L'important, pour lui, ce n'est pas « la cible, mais le chemin » : son livre ne résout pas les interrogations, mais met des mots sur « les effets que les choses ont sur nous, qui disent quelque chose de nous. Ce livre aide peut-être à y être attentif ».

« *Émouvances. Fragments de temps suspendu* », de Jean-Marie Parent, éditions L'Harmattan. 224 pages, 21 €. Jean-Marie Parent dédicacera son ouvrage à la Maison de la presse, samedi 1^{er} mars, de 9 h à 12 h et de 15 h à 19 h.

